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美国总统大选选情呈现胶着状态

特朗普哈里斯势均力敌？
“赢了宾夕法尼亚州，我们就赢了一切。”美国

前总统、共和党总统候选人特朗普 9 月 23 日在宾

州的集会演讲中告诉现场的民众。

随着美国大选选举日期进入倒计时阶段，两

党总统候选人日前都在摇摆州展开竞选，而民调

显示选情仍非常焦灼。据悉，继特朗普之后，美国

副总统、民主党总统候选人哈里斯也将于周三（25

日）前往宾州展开竞选。

特朗普在超市为女士买单

在宾州竞选期间，特朗普在聚光灯环绕下走进

了一家超市并替一名购物的女士结账。现场画面

显示，特朗普在这名女士结账时递去了100美元，他

告诉这名女士：“这里未来的价格会降下来。我们会

在白宫做到这一点。”该女子则向特朗普道谢。

有分析家认为，今年的总统选举之争是“本世

纪以来最势均力敌”的一场，“任何一个方向的微

小变化都可能导致天差地别的结果”。

据宾州民意调查数据显示，特朗普和哈里斯在该

州势均力敌，哈里斯稍有领先，但幅度不大。数据显

示，哈里斯在该州的支持率为49%，而特朗普为47%。

民主党人认为民调不可信

尽管从民调数据来看，哈里斯在宾州、威斯康

星州和密歇根州均略微领先特朗普，但参议院的

民主党人现在开始担心民调机构可能低估了特朗

普的支持率，并指出哈里斯在摇摆州的微弱优势

小到令人担忧。

来自宾州的民主党参议员约翰·费特曼认为，

民调数据（的准确性）已经自2016年起遭到了破坏，

“特朗普在宾州的支持率其实很坚挺。”来自佐治亚

州的民主党参议员拉斐尔·沃诺克则认为，很多民调

数据都显示哈里斯和特朗普的支持率不相上下。

有匿名民主党人指出，民调数据可能很难判断

特朗普的支持率，“很多支持特朗普的人压根儿就不

想跟民调机构的人打交道，也不愿表明自己真实的

立场。”还有民主党人直言，任何民调数据都没用。

（据红星新闻）

9 月 26 日，中国军网向外界公开了 25 日发射

洲际导弹的照片，这是解放军近 40 年来罕见公开

现役新型洲际导弹发射照片，引发外界热议。

根据新华社报道，9 月 25 日 8 时 44 分，中国人

民解放军火箭军向太平洋相关公海海域，成功发

射 1 发携载训练模拟弹头的洲际弹道导弹，准确

落入预定海域。此次导弹发射，是火箭军年度军

事训练例行性安排，有效检验武器装备性能和部

队训练水平，达到了预期目的。中方提前向有关

国家作了通报。

关键信息一：
向太平洋公海海域

官方没有公布具体的飞行路线，根据相关航

行公告，发射当天，在南海、菲律宾海南部、南太平

洋三个海域有相关禁航区域。

一位不愿具名的导弹专家表示，如果这三个

海域与本次洲际导弹发射有关，那说明这次发射

的飞行弹道是经过精挑细选，导弹弹道几乎没有

经过陆地上空，减少导弹发射对陆地的潜在影

响。其实，洲际导弹发射上升段的一些弹体分离

对地面或海面有影响，陆地要进行疏散，海面和空

中会发布禁航通告，进入太空后飞行的中段基本

对地面海上没有影响，弹着点也会划定禁航区。

关键信息二：
训练模拟弹头洲际弹道导弹

这次发射官方也没有公布导弹型号和射程。

中国曾在过去多次阅兵式展示过三种洲际导弹：

东风-5系列、东风-31系列和东风-41。

根据公开资料，我国将射程 8000 公里以上的

弹道导弹划分为洲际导弹。上述导弹专家介绍

说，洲际导弹一般携带核弹头，执行核打击任务，

是一国战略核力量的重点投送手段，但是在平时

发射或试验发射均使用训练模拟弹头，尤其是冷

战结束后，各核大国都使用模拟弹头。

关键信息三：
火箭军年度军事训练例行性安排

根据官方的公告，这次发射由火箭军组织，是

年度军事训练例行性安排，发射当天就主动发布

消息，第二天公布发射照片。导弹专家指出，这次

发射是由火箭军组织的年度军事训练，而不是科

研部门试射，背后体现了火箭军战略导弹部队的

战备程度和战略威慑力，第二天公布发射照片体

现了战略透明度和自信。

关键信息四：
提前向有关国家通报

洲际导弹发射备受关注，提前向有关国家通报

体现了中国是一个负责任的大国。“向有关国家通报

是为了减少误判，也体现战略透明度。”导弹专家说。

据“中国网”报道，美军五角大楼发言人于当

地时间 9月 25日表示，“我们确实收到了一些关于

洲际弹道导弹测试的提前通知，我们认为这是一

件好事。”

9 月 26 日，俄罗斯总统新闻秘书佩斯科夫向

记者表示，洲际弹道导弹试验是中国的主权，俄中

两国国防部之间正在进行必要的信息交流。

（据澎湃新闻）

普京修改“核原则”

若遭到常规攻击
俄也可能核武反击

当地时间 9 月 25 日晚，俄罗斯总统普京主持召

开俄罗斯联邦安全会议框架内的核威慑问题常设会

议。普京表示，俄罗斯以最高程度的责任感对待核

武器问题，将致力于避免核武器及其相关构件的泛

滥。三位一体的核力量仍是俄罗斯安全的最重要保

障和保证全球平衡的工具。

普京表示，当前的政治军事形势快速变化，俄方

应关注这一事实，其中包括出现对俄罗斯及其盟友

造成军事威胁和风险的新源头。对俄方而言，重要

的是使国家战略规划文件适应现实变化。

普京表示，在更新版俄罗斯核学说中，俄方已经

增加了将对其采取核威慑措施的国家和军事同盟的

类别。在有核武国家的参与或者支持下，无核武国

家针对俄罗斯的侵略将被视为这两者的联合攻击。

在俄方获取有关开始对俄进行空天攻击的确切

信息后，俄方将以核武器进行回应。另外，当常规武

器对俄罗斯主权造成严重威胁时，这也将是俄方做

出核回应的理由。 普京还表示，当白俄罗斯作为俄

白国家联盟成员遭到入侵时，俄方保留使用核武器

的权利。

（据央视新闻）

外资买爆中国资产
在“一行一会一局”政策利好加持下，中国股市 9

月 24 日突然狂飙突进，A 股和港股涨幅均超 4%，而

此前一天还在进行 2700点保卫战。

美股方面，中国资产也大爆发。美东时间 9 月

24日，美股中概股大涨，纳斯达克中国金龙指数涨超

9%，创 2022年以来最大单日涨幅。

9 月 25 日，A 股开盘直线飙升，下午虽有回落，

但仍有惊无险，沪指收涨 1.16%，深成指收涨 1.21%。

港股恒生指数也收涨 0.68%。

一位香港的银行外汇交易员称，“买涨离岸人民

币的海外对冲基金明显增加，此前已买涨的对冲基

金又追加了多头头寸。”

这也是海外资本即将大规模加仓布局中国资产

的预兆。从外资代表之一的北向资金来看，9 月 24

日，A 股北向资金成交 1653.15 亿元，次日进一步增

长至 1881.67 亿元。“显然，外资已买爆中国资产。”相

关金融媒体如是宣传。

据《环球时报》

日澳新三国舰艇
过航台湾海峡
我外交部：已依法依规予以处置

在 26 日的外交部例行记者会上，有记者提问

称，据媒体报道，日本海上自卫队一艘驱逐舰据报 25

日驶过台湾海峡，这也是日本驱逐舰首次驶过台湾

海峡。中方对此有何回应？

对此，中国外交部发言人林剑回应表示，台湾问

题事关中国的主权和领土完整，事关中日关系的政

治基础，是不可逾越的红线。

中华人民共和国政府重申：台湾是中华人民共

和国领土不可分割的一部分。日本国政府充分理解

和尊重中国政府的这一立场，并坚持遵循《波茨坦公

告》第八条的立场。”

在 26 日的外交部例行记者会上，有记者提问

称，9 月 25 日，一艘澳大利亚驱逐舰和一艘新西兰补

给舰过航台湾海峡，请问中方对此有何评论？

对此，外交部发言人林剑表示，对于外国军舰过

航台湾海峡，中方一贯依法依规予以处置，同时对任

何 可 能 危 害 中 方 主 权 和 安 全 的 行 径 保 持 高 度 的

警惕。

（据环球网）
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如今，儿童理发店在株洲已经成为一种新业态。记者/王娜 摄

幼儿专业理发师偏少

儿童理发业，能否成为新商机？
株洲晚报融媒体记者/王娜

卡通感十足的墙壁，汽车型座椅，播放着动画片的
电视，随处可见的玩具……这不是儿童游乐场，而是儿
童理发店。

如今，在株洲，作为母婴市场细分领域的儿童理
发，越来越受家长欢迎。

“孩子喜欢、服务到位、就是价格有些小贵。”李晴
是两个孩子的妈妈，她说，儿童理发店的出现，解决了
不少家长给孩子理发的难题。

然而记者采访发现，这个看似“钱”景无限的儿童
理发，也有着自己的发展烦恼。

故事：剪个头 家长愁

剪头发，原本是日常的一件小事，但如果

把 主 人 公 转 换 成 小 孩 子 ，就 会 变 得“ 困 难 重

重”，令不少新手父母束手无策。

这也是家长们选择儿童理发店的缘由。

有孩子喜欢的卡通元素、有吸引人的动画

片和更为耐心的理发师，这是李晴对于儿童理

发店的初始印象。从大女儿一岁开始，她就选

择了神农城的一家儿童理发店。

在她看来，这一类工作室贴近了孩子们的

兴趣点：拥有超级飞侠等卡通座椅，在给孩子

剪发时，镜子前方放置一台平板，还专门播放

动画片。“孩子剪发就不哭闹了。”李晴深知理

发这件事对于孩子来说有多不容易，她也曾带

孩子去过普通的理发店，但孩子对于洗头发、

剪发都十分抵触。

可在儿童理发店中，孩子更愿意接受，也

能剪个满意的发型。

成佳则带着儿子体验过 200 元一次的剪发

服务。她说，在位于芦淞区希尔顿商圈的写字

楼上，有一家工作室提供该项服务，理发师从

业多年，特别擅长儿童发型，再加上新颖的设

计，价格自然水涨船高。在成佳看来，他看重

发型设计以及剪发师的资历，所以更愿意进行

此消费。

走访：沉浸式的卡通世界，更懂孩子的工作人员

儿童剪发，与成人剪发有何不同？ 记者

也对一些店面进行了走访。

记者发现，相较于成人剪发，儿童剪发在

面对儿童的不同需求，在装潢、服务、交流等环

节进行了重置。

在天元区一家儿童理发店，记者发现，装

修风格具备孩子最中意的卡通风格外，该家店

也会提供专门的儿童发型款式，供家长选择；

另外，在洗发水的选择上，这家店也强调适合

孩子的纯天然产品。

理发师也与孩子更善于与孩子沟通。在

熟悉了环境、跟店员交流之后，孩子就对理发

店有了一定的适应性。“特别是年龄较小的孩

子，对剪发有抵触，我们就会先跟他们拉近距

离。”一名工作人员说，“儿童理发的年龄段是

0 到 18 岁，我们现在理发主要还是 12 岁以下

居多。”

记者在一旁观察到，工作人员会主动和孩

子 聊 天 ，孩 子 全 程 也 比 较 配 合 ，并 不 是 特 别

抗拒。

在地段上，儿童剪发工作室多紧靠游乐

场、婴儿用品店等地方，在类别上，有趋同性。

“这些地方客流多、也稳定，所以就不担心客源

的问题。”

此外，一些儿童剪发店，还提供拍照、游戏

区等延伸服务，也成为诸多家长选择的理由。

烦恼：专业理发师难找，不少人说“在家剪也挺好”

当下，儿童消费市场的日臻成熟，株洲儿

童剪发市场如何？

记者搜索美团发现，儿童理发店有 10 余

家，相较于成人剪发，体量较小。

2014 年，袁明在天元区泰山路街道开了一

家儿童理发店，生意不错。之后，随着市场的

扩大，他也有心将自己的儿童理发店扩展一

下，然而，棘手的是，招不到理发师。

“眼下，这样的专业理发师很稀缺。”在他

看来，相比成人理发，给儿童理发最大的难度

不是技术，而是如何把握儿童的心理。

“给孩子们剪头发比给成人理发更难，理

发师除了专业的技术与一定的儿童时尚审美

水平，还要有耐心、更善于沟通，这些你最初学

理发是没人去教的。”袁明说，就连他自己也是

学习成人理发出来，儿童理发完全是靠自己

摸索。

“很多儿童理发师干久了，觉得提升不大，

也赚不到钱，就选择转行。”肖威赞同袁明的看

法，入行之初，他就从事儿童剪发，奈何在收

入、技能提升等方面受阻，他“转战”成人理

发。如今，他在芦淞区开了一家成人理发工

作室。

家长的接受度，也成为儿童理发市场扩展

不开的原因。

高君有两个孩子，他的剪发理念是讲究实

用，因此他不会选择价格高昂的儿童理发店，

而是去社区剪发店或者快剪店，给孩子理发。

“这类店子不论成人、小孩，价格都是统一的，

让我觉得物有所值。”

“我自己平时理发也就 40 元左右，带孩子

来这里价格要翻一倍。”何承业说，作为孩子的

爸爸，在他看来，孩子剪发相对容易，会选择在

家里操刀。

事实上，面对如今满街的 15—30 元的成人

“快剪”模式，儿童剪发动辄上百，是成人价格

的好几倍，这让一些普通家庭，确实是有点吃

不消。

探讨：市场前景广阔，未来如何突破？

在三孩政策放开的当下，中国婴童市场又

迎来了新的机遇，前景广阔。

先来看一组数据，当前，我国儿童消费的

市场规模每年在 3.9 万亿元至 5.9 万亿元，每年

户均儿童消费高达 1.7 万元至 2.55 万元。我国

80%的家庭中儿童支出占家庭支出的 30%至

50%。“愿意为孩子花钱”仍是当前诸多家庭的

主流意愿。

袁明说，近几年，瞄准这一市场的人越来

越多，相信接下来也会有更多的人进入这个市

场，我现在要做的，就是尽可能多开几家分店，

至少让想带孩子理发的家长不用再到处寻找。

在他看来，孩子对一个家庭的影响力越来

越大，家长甚至长辈都愿意给孩子花钱，儿童理

发虽然是小众，但现在的市场是越来越细分，高

端的、专业的服务肯定是未来的发展趋势。

作为婴童市场细分领域，确实有着较大的

市场需求，儿童剪发如何去突破？首先，袁明

觉得，儿童理发师在提升技艺的同时，多学习

儿童心理等相关知识。此外，理发店也可以通

过设置主题理发活动，让儿童在活动中学习关

于头发和造型的知识，同时享受理发的乐趣。

这种模式不仅能寓教于乐，让孩子在轻松愉快

的环境中接受剪发服务。

当然，对于更广大的家长群体来说，优质

的 服 务 、具 有 性 价 比 的 价 格 ，是 他 们 最 在 意

的。“希望不要太贵吧。”李晴说。而这样选择，

也是市场最需要的。大人、小孩都喜欢的个性发型。 图片来自包图网


